

La cautérisation de la surface interne de l'utérus est utile en ce qu'elle détruit la fongosité, source habituelle d'hémorragie dans le corps fibreux. Ce qui a été le plus discuté dans la méthode du docteur Apostoli, c'est la galvanopuncture électrique. Lorsque l'électrode négative ne peut pas pénétrer pour une raison ou pour une autre dans l'intérieur de l'utérus, le docteur Apostoli enfonce à travers le vagin, dans la tumeur, une aiguille qu'il relie ensuite au courant négatif. On a reproché à cette manœuvre de déterminer l'éclosion de périmérite ; cependant M. de Yornery, qui a assisté à un grand nombre de séances électriques, à la clinique du docteur Apostoli, et qui a interrogé un grand nombre de malades à ce sujet, affirme n'avoir pu relever contre cette pratique qu'un bien petit nombre d'accidents.

Ces accidents le docteur Apostoli les évite le plus souvent, à l'heure actuelle, en enfonçant l'aiguille tout près de l'utérus ce qui empêche la perforation des organes voisins, en ne faisant pénétrer l'aiguille que superficiellement et surtout en pratiquant une antiseptie très rigoureuse. En outre des perfectionnements que nous venons de décrire, le docteur Apostoli a eu le très grand mérite de défendre avec un zèle admirable ses idées devant les médecins et les chirurgiens des hôpitaux de Paris, devant les congrès scientifiques. Il a si bien lutté qu'il a conquis à ses doctrines des gynécologues de la valeur de Spencer, Wells, Keith, etc., etc.

M. le docteur Apostoli a fait à propos de sa méthode, une remarque importante. Il faut délaissier les courants forts, et recourir aux courants faibles dans les cas d'hystérie aiguë, d'entérite glaireuse et de péritonite sub-aiguë. Il a fait ressortir aussi que l'on obtient pas toujours une diminution complète de la tumeur, celle-ci persiste toujours plus ou moins, mais à l'état de masse graisseuse. Depuis quelques années, pour rendre la cautérisation de la muqueuse utérine plus régulière, M. le docteur Apostoli